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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре готовятся к предстоящим выборам Президента России 
 В заполярной столице под председательством Главы Таймыра Сергея Ткаченко 

состоялось заседание комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и 
обеспечению пожарной безопасности Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района (далее – Комиссия). Участники рабочей встречи обсудили вопрос обеспечения 
безопасности на территории муниципального района в период проведения выборов 
Президента Российской Федерации.  

 О том, как проходит подготовка избирательных участков, какие меры безопасности 
предпринимаются на данный момент, доложил Председатель Таймырской территориальной 
избирательной комиссии №1 Красноярского края Евгений Мойсюк. Также с докладами 
выступили руководители служб экстренного реагирования, силовых структур и надзорных 
органов муниципального района.  

..Выборы Президента Российской Федерации состоятся 18 марта 2018 года. В 
соответствии с Конституцией Российской Федерации, Глава государства будет избран на 
шестилетний срок путём равного и прямого всеобщего тайного голосования. 

 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцам напоминают о соблюдении жизненно важных правил 
 По информации управления ГО и ЧС Таймырского муниципального района, с начала 
текущего года на Таймыре зарегистрировано 10 пожаров,  8  из которых произошли в 
Дудинке.  
        Семь возгораний случилось в домах гостиничного типа из-за мусора, который, 
безответственные жильцы складировали в световых холлах и на лестницах зданий. 
Причинами подобных происшествий являются также – свободный доступ граждан ведущих 
асоциальный образ жизни в нежилые комнаты «гостинок» и безалаберное отношение 
некоторых жителей таких домов к соблюдению правил пожарной безопасности. 
        Специалисты управления ГО и ЧС Таймырского муниципального района напоминают 
дудинцам, что, для того, чтобы не попасть в экстренную ситуацию, достаточно выполнять 
простейшие требования пожарной безопасности – не курить в квартирах, не разводить 
открытый огонь, не хранить в помещениях легковоспламеняющиеся и горючие вещества.  
Поскольку большинство пожаров  в жилых домах происходит по причине плохой 
электропроводки или перегруза электрической сети, сотрудники противопожарных служб 
Дудинки рекомендуют жителям города при выходе из дома отключать из сети 
электроприборы и не пользоваться самодельными обогревателями. 
          Если же возгорания избежать не удалось, то горожанам необходимо незамедлительно 
обращаться к специалистам спасательных служб. Телефоны экстренной помощи -101 и 112. 
 
Дудинцев приглашают заглянуть за кулисы Большого театра 
 В фойе городского Дома культуры продолжает работу фотовыставка артиста балета 
Дмитрия Старшинова «Большой. Новое время», представленная мультимедиа арт музеем 
Москвы и Московским домом фотографии. В экспозиции – закулисье Большого театра: 
напряженные репетиции, мгновения отдыха и моменты наивысшего сосредоточения артистов 
перед выходом на сцену одного из самых знаменитых театров мира.  
 Выставка была открыта 27 января и за это время с экспозицией познакомились около 
шестисот горожан разных возрастов. Посмотреть  фотоработы можно до 26 марта в составе 
организованных групп и самостоятельно. Вход свободный. 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Александр Усс: мартовские выборы станут важным и ответственным событием для 
Норильска, Красноярского края и всей страны 

Временно исполняющий обязанности губернатора Красноярского края Александр Усс в 
ходе своего рабочего визита в Норильск побывал в НАРОДНОМ ШТАБЕ, открывшемся на 
этой неделе в спортивно-развлекательном комплексе «Арена». 

Открыл встречу глава Норильска Ринат Ахметчин. Он рассказал Александру Уссу о том, 
что общественное волонтерское движение создано с целью разъяснить жителям Норильска 
важность участия в выборах президента России, которые пройдут 18 марта. 

Обращаясь к участникам волонтерского движения, Александр Усс напомнил, что 
мартовские выборы действительно станут важным и ответственным событием не только для 
Норильска и Красноярского края, но и для всей страны. 

«Время выборов – это специфический период, который позволяет подвести 
определенные итоги, оглянуться на то, как жила страна, край, город, и поговорить о 
проблемах, которые нас волнуют. Это и время для того, чтобы спланировать наши будущие 
дела. Я верю, что, в том числе, опираясь и на вашу жизненную позицию, мы сможем донести 
до норильчан и нашу озабоченность теми вопросами, которые нас окружают, и вместе 
наметить их решение», – отметил исполняющий обязанности главы региона. 

Как ранее сообщалось, Общественное волонтерское движение НАРОДНЫЙ ШТАБ 
начало свою работу в Норильске 5 февраля. Цель проекта – убедить каждого норильчанина, 
обладающего правом голоса, прийти 18 марта на избирательный участок и проголосовать на 
президентских выборах. При этом задача волонтеров – не агитация за конкретного кандидата, 
а разъяснение важности предстоящих президентских выборов для будущего Норильска и 
всей страны. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» удвоил 1 миллион 307 тысяч рублей, собранные на благотворительном 
хоккейном матче в Норильске 

В норильском Дворце спорта «Арктика» прошел благотворительный матч с участием 
«Легенд мирового хоккея» и команды Ночной хоккейной лиги «Норильск». Матч завершился 
со счетом 13:3 в пользу «Легенд хоккея». 

В составе звездной команды играли Павел Буре, Виктор и Валерий Каменские, Сергей 
Федоров, Алексей Касатонов, Александр Кожевников, а также представители «Норникеля»: 
президент компании Владимир Потанин, старший вице-президент Сергей Батехин и член 
совета директоров «Норникеля» Сергей Барбашев. В состав команды Норильска вошли в 
основном работники предприятий «Норникеля» и тренеры-преподаватели. 

«Ребята норильские старались, чувствуется, что с прошлого года готовились, очень 
сильно прибавили в мастерстве. Счет не должен вводить в заблуждение. Было реально 
трудно играть. Я поздравляю Норильск с тем, что в городе возродилась хорошая хоккейная 
традиция. Уверен, эти традиции будут укрепляться, и я тоже буду стараться их 
поддерживать», – отметил Владимир Потанин после игры. 

«Игроки из норильской команды сегодня очень хорошо играли. Мы с ними встретились во 
второй раз, и не могу назвать матч любительским, скорее полупрофессиональный, потому что 
ребята старались все три периода. Мы тоже играли на достаточно высоком уровне. Но 
норильские хоккеисты – молодцы, за год виден их прогресс», – сказал Павел Буре. 

Пригласительные билеты на игру выдавали в обмен на добровольные пожертвования. 
По итогам матча было собрано 1 млн 307 тыс. 150 руб. «Норникель» удвоил ее, и сразу после 
матча Владимир Потанин торжественно вручил два сертификата на одинаковую сумму 
хоккейным клубам Норильска и Дудинки. 

«Норникель», как и я лично, занимается благотворительностью потому, что это 
правильно, потому что среду вокруг себя надо по возможности облагораживать. И все 
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успешные люди – будь то небольшие бизнесмены или крупные – должны помогать 
тому городу, где они живут, людям, его населяющим. Я твердо убежден, что это просто 
естественная потребность каждого человека», – сказал Владимир Потанин. 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае установили выплаты за рождение первого ребенка. На это региону 
выделено 524,8 млн рублей. 

На сессии Заксобрании сегодня, 8 февраля, в двух чтениях депутаты приняли изменения 
в статьи краевого закона «О наделении органов местного самоуправления муниципальных 
районов и городских округов края отдельными государственными полномочиями в сфере 
социальной поддержки и социального обслуживания граждан». 

Как пояснила министр соцполитики региона Галина Пашинова, «ежемесячная выплата 
на первого ребенка будет осуществляться в размере прожиточного минимума для детей при 
условии, если среднедушевой доход семьи не превышает полуторакратного размера 
прожиточного минимума для трудоспособных граждан за второй квартал года, 
предшествующего году обращения. В этом случае берется за основу второй квартал 
прошлого года». 

По Красноярску выплаты составят 11 тысяч 310 рублей. Напомним, что полуторакратный 
размер прожиточного минимума для регионального центра равен 17 тысячам 259 рублям. 

С 1 января действует новый федеральный закон. По инициативе главы государства 
были установлены новые меры социальной поддержки для семей с детьми, а именно 
ежемесячных соцвыплат на рождение либо усыновление первого ребенка. 

На это Красноярскому краю из федерального бюджета выделили 524,8 млн рублей. 
Деньги уже выплачивают. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

В Минздраве рассказали о дефиците врачей в Красноярском крае. Специалисты 
укомплектованы на 80 процентов. 

В Красноярском крае не хватает врачей. Об этом на заседании общественного совета 
сообщило региональное министерство здравоохранения. 

По словам начальника отдела управления кадрами и профессиональной подготовки 
министерства Ирины Жирновой, дефицит ощутим в кадрах, оказывающих медико-санитарную 
помощь. 

Так, в 2017 году в учреждения здравоохранения трудоустроено 447 молодых 
специалистов, из них 122 врача-терапевта и 56 врачей-педиатров участковых. 

В итоге укомплектованность терапевтов достигла — 79,6%, а участковых — 82,8%. 
Чтобы заполнить пробелы, необходимо, чтобы после окончания институтов, в больницы 
приходило устраиваться не менее 600 врачей. 

АиФ Красноярск 
 

Федеральный чиновник раскритиковал работу Красноярского фонда капремонта. Он 
назвал вопиющим тот факт, что на счетах фонда лежат миллиарды рублей и не 
используются. 

Заместитель министра ЖКХ России Андрей Чибис во время всероссийского 
селекторного совещания, посвященного итогам прошедшего года, подверг резкой критике 
работу Красноярского фонда капитального ремонта. Причем красноярские чиновники 
отчитывались первыми. 

Красноярцы рассказали об отставании по плану из-за плохих погодных условий, 
ссылаясь то на дождь, который парализовал работу на кровлях крыш, то на нехватку 
мощностей проектных организаций. Чтобы заинтересовать компании даже увеличили 
стоимость на 20%. Представитель министерства промышленности и энергетики края заявил 
федеральному чиновнику, что в этом году в плане провести ремонт 1935 домов, что в четыре 
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раза больше, чем было в 2017 году. Правда, в прошлом году они тоже план не выполнили. 
Как известно, к новому году успели завершить работы на 453 жилых домах из 503 
запланированных. А на счетах фонда находятся неиспользованные 8 млрд рублей. 

Андрей Чибис назвал объяснения красноярцев неадекватными. И заявил, что такое 
возможно было в 2014 году, когда только стартовал капремонт. «А в 2018 году это 
свидетельствует о том, что менеджеры регионального оператора некомпетентны». Кроме 
того, чиновник признал вопиющим тот факт, что из года в год на счетах фонда лежат 
миллиарды рублей и не используются. Он назвал его единичным случаем по России. 

«Мы проверили, у вас плюсом за 2017 год на счет упал еще миллиард. Возникает целый 
ряд вопросов: может это бизнес-модель такая? Вы дискредитируете работу в целом, которую 
коллеги тяжело запускали. Мы вынуждены такие примеры каленым железом выживать. Все 
будет доведено до правоохранительных органов — так не годится». 

Тему неэффективной работы краевого фонда капремонта подняли сегодня на очередной 
сессии и депутаты Заксобрания Александр Кулеш и Александр Глисков, предложив 
руководство фонда отправить в отставку. 

АиФ Красноярск 
 

В Красноярске выросло на треть число вакансий в сфере «Наука, образование»  
В России 8 февраля отмечают День науки. Сервис по поиску работы и персонала 

HeadHunter рассказал, как обстоят дела в этой сфере.  
 С начала года предложений о работе в профессиональной области «Наука, 

образование» в Красноярске выросло на 36% по сравнению с предыдущим годом, - отметили 
в HeadHunter. Эта сфера входит в двадцатку популярный в Красноярске с долей 2%. 

Количество соискателей также растет. В этом году их на 150% больше, чем было в 
аналогичный период прошлого года. Сейчас в Красноярске почти 3700 соискателей из этой 
сферы. Конкуренция на этом рынке меньше, чем в других отраслях. В среднем на одно место 
претендуют 1,9 человека, то есть не более двух человек на место, тогда как нормой на рынке 
труда считается конкурс 4-5 резюме на одно место. Значительная доля – 62% вакансий 
приходится на преподавателей. Далее вакансии распределились так: 32% - для специалистов 
в гуманитарных науках; 29% - для специалистов по языкам; 16% - для специалистов без 
опыта. И только 5% - для физиков; 5% - биотехнологии, 1% - для специалистов в науках о 
Земле. 

Больше всего соискателей профсферы «Наука, образование» в Красноярске 
соискателей  возрасте от 26 до 35 лет – 53%.   По 17% в возрастных категориях от 36 до 45 
лет и от 20 до 25 лет. Только 3% соискателей имеют неоконченное высшее образование. У 
4% есть докторская или кандидатская степень. Среди всей базы резюме в этой сфере  около 
130 – редкой специализации – специалистов в области биотехнологий. 

Среди соискателей 80% - женщины. Средняя зарплата, которую предлагали в научно-
образовательной сфере в Красноярске - 25 500 рублей. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Отстраненные россияне лишились последнего шанса поехать на Олимпиаду 
Спортивный арбитражный суд не удовлетворил апелляции 45 российских спортсменов и 

двух тренеров на недопуск до Олимпийских игр в Пхенчхане. Об этом сообщается на сайте 
суда. 

CAS отказался считать отстранение россиян Международным олимпийским комитетом 
(МОК) санкцией, назвав его «правомерным решением». 

 «Несмотря на то что Олимпийский комитет России (ОКР) дисквалифицирован, МОК 
предоставил отдельным российским спортсменам право выступить на Играх при условии 
выполнения определенных правил. Данная процедура позволила МОК защитить свои 
интересы в деле борьбы с допингом и интересы отдельных российских спортсменов», — 
гласит заявление на сайте CAS. 
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Таким образом, отечественные атлеты лишились последних шансов поехать в 
Южную Корею. Апелляции подавали Виктор Ан, Владимир Григорьев, Евгения Захарова, 
Руслан Захаров, Денис Айрапетян, Артем Козлов (все — шорт-трек), Антон Шипулин, Евгений 
Гараничев, Екатерина Юрлова-Перхт, Максим Цветков, Ирина Услугина, Дарья Виролайнен, 
Алексей Волков (все — биатлон), Руслан Мурашов, Екатерина Шихова, Анна Юракова, 
Алексей Есин, Юлия Скокова, Елизавета Казелина, Сергей Грязцо, Ольга Фаткулина, 
Александр Румянцев, Артем Кузнецов (все — конькобежный спорт), Сергей Устюгов, Глеб 
Ретивых, Александр Легков, Максим Вылекжанин, Евгений Белов, Александр Бессмертных, 
Евгения Шаповалова, Наталья Матвеева (все — лыжные гонки), Ксения Столбова, Иван 
Букин (оба — фигурное катание), Юлия Шокшуева, Дмитрий Попов, Роман Кошелев (все — 
бобслей), Александр Третьяков, Елена Никитина, Мария Орлова (все — скелетон), Михаил 
Науменков, Алексей Береглазов, Валерий Ничушкин, Антон Белов, Сергей Плотников (все — 
хоккей), Татьяна Иванова (санный спорт), а также два тренера — Альберт Демченко и Сергей 
Чудинов. 

8 февраля шансов поехать в Пхенчхан лишились шестеро российских спортсменов и 
семь членов тренерского и медицинского штабов. CAS отказался рассматривать их 
апелляции, пояснив, что дело не входит в его юрисдикцию. 

В январе МОК отказался приглашать на Олимпиаду в Пхенчхан ряд российских 
спортсменов, включая лидеров сборной биатлониста Антона Шипулина, лыжника Сергея 
Устюгова и шорт-трекиста Виктора Ана, которые никогда не подозревались в нарушении 
антидопинговых правил. Конкретных причин отказа в приглашении каждого из них МОК не 
представил, объяснив, что во избежание предвзятости дела россиян рассматривались 
анонимно. 

Лента.ру 
 

Путин приоткрыл содержание послания Федеральному собранию 
Президент РФ Владимир Путин заявил, что в его послании Федеральному собранию 

будут затронуты проблемы отечественной науки. Об этом сообщает ТАСС. 
 Подводя итоги заседания Совета по науке и образованию, посвященного вопросам 

глобальной конкурентоспособности российской науки, глава государства поблагодарил его 
участников за прозвучавшие предложения. 

«Безусловно, использую это и в послании, которое сейчас готовится, но не просто для 
того, чтобы сказать об этом, а для того, чтобы сделать ваши предложения программой нашей 
совместной работы», — пообещал Путин. 

Всего Путин обращался с посланием Федеральному собранию 12 раз. Ранее все такие 
выступления укладывались в рамки календарного года, лишь в 2017 году послания 
президента не было. Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков сообщал, что 
президент еще не принял решение по срокам оглашения послания. Спикер Совфеда 
Валентина Матвиенко заявляла, что, предположительно, оглашение документа будет в 
первой декаде февраля. 

Росбалт 
 

"Ромир": Россияне за январь сократили свои расходы на 19,3% 
Потребительские расходы россиян в январе 2018 года сократились на 19,3% по 

сравнению с декабрем 2017 года и на 1,2% по сравнению с январем 2017 года, говорится в 
исследовании, подготовленном исследовательским холдингом "Ромир". 

"Общие повседневные доходы россиян в январе резко пошли на убыль после 
декабрьских предновогодних излишеств. После прибавки в декабре на 15,9% в январе 
сокращение ежедневных трат составило 19,3%. И даже по сравнению с январем прошлого 
года расходы первого месяца нового года оказались ниже на 1,2%", - говорится в 
исследовании. 

Эксперты объяснили это тем, что россияне закупили продукты и подарки в декабре и в 
начале года реже ходили в магазин. При этом средняя сумма их чека снизилась на 10%. 
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Жители всех регионов страны значительно сократили свои расходы в январе 
по отношению к декабрю, однако относительно января прошлого года в некоторых регионах 
потребительские траты выросли: в Приволжском округе они увеличились на 10,6%, в южных 
регионах – на рекордные 20,1%. 

Жители городов-миллионников сократили свои расходы в месячном выражении на 
17,9%, а в годовом – на 2,9%. Более ощутимое снижение расходов в январе к декабрю 
показали жители пятисоттысячников (-21,4%) и стотысячников (-20,6%). При этом в годовом 
измерении расходы в стотысячниках сократились на 2,9%, в полумиллионниках – выросли на 
9,2%. 

"Среди разных доходных групп наиболее экономными в январе оказались 
низкодоходники. За месяц их расходы сократились на 21,4%. И годовое снижение расходов в 
этой группе также оказалось самым значительным, составив 6,7%", - сообщается в 
исследовании. При этом январские расходы высокодоходных групп населения сократились на 
20% к предыдущему месяцу и на 2,8% по сравнению с январем прошлого года. Россияне со 
средними доходами сократили январские расходы в месячном выражении на 17,9%, а в 
годовом – увеличили на 3,3%. 

ПРАЙМ 
 
Банки массово вооружились биометрией     

Российские банки начали массово использовать системы биометрического 
распознавания лиц при рассмотрении кредитных заявок, пишет "Коммерсантъ". В банках 
отмечают, что такая система идентификации позволяет предотвратить мошенничества на 
миллионы рублей ежемесячно. Эксперты по информационной безопасности указывают, что в 
случае хищения из банка самих биометрических данных ущерб для клиента может быть 
гораздо серьезнее.  

Об успешном применении системы биометрического распознавания лиц клиентов при 
принятии решения о выдаче кредита “Ъ” рассказали в нескольких банках. Технология 
применяется как дополнительный способ обеспечения безопасности наряду с традиционными 
путями. Когда клиент обращается в банк за какой-либо услугой, его изображение и 
паспортные данные заносятся в базу данных. При повторном обращении платформа 
идентификации лиц обеспечивает сравнение биометрических параметров с имеющимися в 
базе, а также сличает их с информацией о мошенниках. Система с высокой точностью 
сравнивает фото вне зависимости от поворота головы, макияжа, уровня освещения или 
разрешения камеры.  

По словам директора по управлению рисками Почта-банка Святослава Емельянова, 
благодаря системе биометрического распознавания лиц клиентов в 2017 году банк смог 
предотвратить порядка 10 тыс. мошеннических сделок объемом более 1,5 млрд руб. 
Количество заявок, которые система распознала как мошеннические, за 2017 год выросло на 
10%, но суммы потенциальных мошеннических сделок уменьшились.  

Однако хранение биометрических данных клиентов в базах данных банка сопряжено с 
огромным риском — хищение такой информации несоизмеримо опаснее кражи паролей или 
кодов, указывают эксперты. 

Финмаркет 
 
Финуслуги в удаленные уголки РФ доставят спутники     

В Центробанке придумали, как повысить доступность финансовых услуг для россиян, 
которые по каким-либо причинам ограничены в возможности использования современных 
технологий. Для граждан, находящихся в малонаселенных или труднодоступных регионах, ЦБ 
запускает проект по доставке финансовых услуг через спутниковое телевидение, его 
реализация также поможет людям с ограниченными возможностями и пенсионерам, пишут 
"Известия", ссылаясь на проект Стратегии повышения финансовой доступности в России на 
2018–2020 годы. Идентификация клиентов будет проводиться через государственную систему 
ЕСИА. Установка оборудования под этот проект обойдется в 17 млрд рублей, но для граждан 
услуги подешевеют, убеждены эксперты.  
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Уже сейчас в ЦБ обсуждают возможность заключения договоров о сотрудничестве с 
несколькими крупными поставщиками услуг по доступу в интернет через спутники, рассказали 
"Известиям" в Банке России, не уточнив, с какими конкретно компаниями ведутся переговоры.  

"Цель подобных соглашений — провести работы, направленные на обеспечение 
недорогого доступа в интернет в малых населенных пунктах для оказания финансовых услуг, 
— пояснил представитель регулятора, добавив, что сейчас возможности систем спутниковой 
связи по доступу в интернет очень высоки".  

Задумку ЦБ можно реализовать, например, создав «личный кабинет» на интернет-сайте 
банка только на основе спутникового ТВ, считает председатель наблюдательного совета 
банка "Воронеж" Мурад Салихов. Интернет-банк не требователен к скорости передачи 
данных, поскольку не перегружен различными графическими или видеоэлементами, отметил 
начальник департамента маркетинга Транскапиталбанка Анатолий Красников.  

В ЦБ учли и вопросы идентификации граждан, следует из проекта Стратегии: 
предлагается использовать государственную систему идентификации и аутентификации 
(ЕСИА), которую банки тестируют в пилотном режиме с середины прошлого года. После того 
как система заработает, россиянам нужно будет приехать в отделение банка всего один раз, 
для того чтобы пройти идентификацию. После этого совершать финансовые операции можно 
будет дистанционно.  

 По оценкам экспертов, на оборудование потребуется не менее 15–17 млрд рублей, если 
его устанавливать в 170 тыс. населенных пунктов страны. Причем часть этих расходов может 
быть покрыта за счет госсубсидий поставщикам услуг, в итоге цена сервисов для конечного 
потребителя сократится на 25–30%.  

 Если "пилот" ЦБ окажется успешным, то граждане смогут оплатить товары по "безналу" 
в любом сельском магазине — там не надо будет устанавливать дорогостоящие и сложные в 
обслуживании телеком-терминалы. 

Финмаркет 
 

Счетная палата раскритиковала уровень поддержки малого бизнеса. Качество 
правительственных прогнозов не устраивает парламентариев 

Заявления главы Минэкономразвития Максима Орешкина на правительственном часе в 
Госдуме вызвали вчера мощный поток критики. Депутаты задавали министру обидные 
вопросы об отсутствии экономической стратегии и явно ошибочных макропрогнозах. 
Апофеозом стали подозрения Счетной палаты (СП) о коррупционных механизмах 
распределения госпомощи малому бизнесу. В связи с этим спикер Госдумы Вячеслав 
Володин пригрозил Орешкину «направить информацию в правоохранительные органы». 

Основной претензией главе МЭР стало низкое качество макропрогнозов. Депутаты 
придумали ему и обидную характеристику, назвав его не главой ведомства экономического 
развития, а «министром экономической рецессии». 

У самого главы МЭР нет особых претензий к работе своего ведомства. Выступая на 
правительственном часе в Госдуме, Максим Орешкин рассказал о главных успехах 
отечественной экономики в 2017 году. Одним из основных таких успехов, по мнению 
министра, стал рост количества малых и средних предприятий в прошлом году. Впрочем, их 
число увеличилось на скромные 3%. 

Рост числа малых и средних предприятий он связывает с действиями властей по 
увеличению доступности финансовых ресурсов для МСБ. «У нас успешно работает 
национальная гарантийная система. В прошлом году было поддержано 670 млрд руб. 
кредитов малому и среднему бизнесу. В рамках этой схемы мы гарантировали около 50% 
риска. Гарантии использованы на 640 млн руб. Эффективность таких мер поддержки больше, 
чем прямое субсидирование процентных ставок», – подчеркнул Орешкин. Кроме того, 
продолжил он, «все больше представителей МСБ имеют доступ к закупкам крупных 
компаний». Ставят себе в заслугу чиновники и рост числа малых предприятий, работающих 
на экспорт: их число увеличилось с 16 тыс. до 30 тыс. 
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Глава МЭР также рассказал парламентариям о новых идеях министерства. 
В частности, ведомство предлагает обнулить государственные пошлины при электронной 
регистрации бизнеса, а также комиссии банков при открытии первых счетов компаний. По 
мнению министра, это будет дополнительным стимулом к открытию своего дела. 

В заслугу правительственный чиновник поставил и «реформирование института особых 
экономических зон», который теперь полностью отдан на откуп регионам. Похвалился перед 
депутатами глава МЭР и сокращением очередей на доступ к госуслугам. 

Такой доклад главы Минэкономразвития, похоже, совершенно не устроил 
парламентариев. Многие из них после отчета министра выступили с критикой результатов 
работы ведомства. Глава думского комитета по экономической политике Сергей Жигарев 
обратил внимание на явно завышенные прогнозы МЭР по росту инвестиций в основной 
капитал. Напомним, базовый прогноз министерства предполагает их рост на 4,7% в текущем 
году, целевой – на 5,7%. «Рост частных инвестиций в РФ невозможен при одновременном 
сокращении бюджетных расходов», – считает он, подчеркивая, что уменьшение бюджетных 
инвестиций приведет к снижению и частных. Кроме того, депутат указал на явное 
расхождение планируемых и реальных показателей в прогнозах МЭР. 

На эту же проблему указал и коллега Жигарева по комитету депутат Дмитрий Сазонов. 
Он, в частности, напомнил, что ранее при обсуждении в Госдуме параметров бюджета страны 
неоднократно поднимался вопрос о качестве прогноза. «Тем не менее Минэкономразвития 
по-прежнему выстраивает прогноз, в основном исходя из двух показателей: цены на нефть и 
курса рубля к доллару и евро, – указал он. – При этом практически не учитываются другие 
факторы, которые влияют на темпы роста российской экономики. Отсюда и ошибки: на 2017 
год прогнозировался рост ВВП на уровне 2,2%, а фактически он составил около 1,5%». И это 
при том, что в прогнозе цена на нефть учитывалась на уровне 40 долл. за баррель, а 
фактически она составила 52 долл., «что свидетельствует о существенном влиянии других 
факторов на развитие экономики, которые не учитываются при составлении прогноза». В 
целом, по мнению депутата, сегодняшний прогноз МЭР больше похож на прогноз стагнации. 

Парламентариев также удивил и тот факт, что министр фактически уходил от 
поставленных вопросов. Так, отвечая на вопрос о том, как будет развиваться отечественная 
экономика в ближайшие годы, он сообщил, что «все будет зависеть от повестки нового 
политического цикла». 

В докладе министра о деятельности министерства депутаты, к сожалению, не услышали 
более основательных прогнозов или планов в отношении социально-экономического развития 
РФ, посетовали депутаты. «Больше говорилось о малом бизнесе, отдельно о каких-то 
частностях. Мы, конечно, ожидали не этого. Мы ожидали, что министр нам доложит, какие 
меры предпринимаются по развитию нашей экономики, в первую очередь в инновационных 
сферах, в сферах высоких технологий», – рассказала депутат Елена Панина, предположив, 
что, видимо, поэтому «достаточно жестко прошло обсуждение» доклада министра. 

По мнению же первого зампредседателя думского комитета по госстроительству и 
законодательству Михаила Емельянова, текущая экономическая политика властей 
направлена на то, чтобы экономического роста не было. «Без радикального изменения 
экономической политики, Максим Станиславович, вы войдете в историю не как министр 
экономического развития, а как министр экономической рецессии», – заявил в ходе слушаний 
депутат. 

Сами парламентарии подтверждают: выступление Максима Орешкина выделилось 
рекордным уровнем критики. «Депутаты задавали министру много вопросов о состоянии 
экономики и об экономическом росте. Но он предпочел уклониться от ответов на эти вопросы 
и сосредоточился на частностях. Однако в Госдуме так не принято. И в результате министр 
спровоцировал для себя еще больший поток критики», – объяснил «НГ» Емельянов. 

Кроме депутатских вопросов звучала вчера и критика ведомства со стороны Счетной 
палаты. В ведомстве Татьяны Голиковой остались недовольны уровнем поддержки МЭР 
малых предприятий. «Основная госпрограмма «Экономическое развитие, инновационная 
экономика» по-прежнему охватывает слишком незначительный процент малых предприятий: 
в 2016 году – 1%, а в 2015 году было 4%. К сожалению, мы вынуждены констатировать раз от 
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раза, что в ходе наших мероприятий мы выявляем признаки, возможно, мягко говоря, 
недобросовестного проявления предоставления соответствующей государственной 
поддержки», – сообщила вчера в ходе правительственного часа зампредседателя СП Вера 
Чистова. Финансовую помощь получили, в частности, четыре  общества с ограниченной 
ответственностью с одним и тем же учредителем. А 22 малых предприятия, получивших 
бюджетную поддержку, были зарегистрированы непосредственно перед предоставлением 
финансовой. «Одни и те же предприниматели год от года, круг (получателей госпомощи. – 
«НГ») практически не расширяется», – замечает аудитор. 

«Мы за собой оставляем право – в том числе такие полномочия есть и у профильного 
комитета –  направить такую информацию в правоохранительные органы», – объявил вчера 
спикер Госдумы Вячеслав Володин.  

Сам глава МЭР позднее уточнил, что история с поддержкой четырех компаний, о 
которых в своем отчете упоминала представитель СП, произошла в 2016 году, то есть еще 
при прошлом министре Алексее Улюкаеве. Разбирательство по этому поводу уже провели, а 
отчет направили в Счетную палату, пояснил министр. «Действительно, это было прямое 
нарушение правил, и соответствующие заявления во все ведомства здесь поступили», — 
приводят слова Орешкина СМИ. Он отметил: «В министерстве было много скелетов в 
шкафах, мы их потихонечку выгребаем и зачищаем, но сразу со всем справиться 
невозможно». 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Время капитализма на исходе: его убивают современные технологии. Человечество 
неизбежно придет к коммунизму — пусть даже от безысходности 

Горбачевская перестройка знаменовала политический, а уничтожение Советского Союза 
— и административный крах коммунистической идеологии. Идеи социальной справедливости 
стали непристойны в условиях форсированного разграбления наследия советской 
цивилизации. Ее технологические и образовательные достижения, захваченные и по-новому 
использованные Западом, легли в основу современного информационного общества, 
продлившего существование капитализма еще на жизнь целого поколения. 

Но это время, похоже, заканчивается — и дело далеко не только в экономическом 
кризисе, подрывающем финансовую архитектуру капитализма. Проблема значительно 
глубже: с его основами оказываются несовместимы технологии, на которые он опирается. 

В самом деле: главный ресурс современного мира — информация — является 
общественным по своей природе благом: это единственное благо, которое не только не 
сокращается, но и, наоборот, возрастает при передаче другим. При этом информация 
неотчуждаема: ее невозможно отобрать у того, кто однажды получил (то есть усвоил) ее. 

А ведь капитализм основан именно на частном владении и отчуждении! Конечно, новое 
вино информации пытаются удержать в старых мехах частной собственности пресловутыми 
«правами интеллектуальной собственности», но их вырождение в тривиальный инструмент 
злоупотребления монопольным положением и тормоз развития уже давно очевидно всем, 
кроме самых оголтелых лоббистов. 

Символическим примером добровольного отказа самих капиталистов от этого права 
стало снятие патентной защиты с технологий 3D-печати. Изобретенные в конце 80-х годов, 
они не развивались именно из-за прав интеллектуальной собственности — и лишь отказ от 
них и всеобщий доступ к технологиям поспособствовали их совершенствованию и обеспечили 
их широкое распространение (пусть даже их преобразующий эффект и был первоначально 
преувеличен). 

Информационные технологии уже сделали бытом многое из мечтаний классиков 
марксизма, хотя, разумеется, и по-другому. В развитых и многих неразвитых странах труд 
перестал быть необходимым для выживания (и всерьез обсуждается введение безусловного 
дохода, гарантированного для каждого), разница между рабочим и свободным временем 
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стерлась, а между трудом и развлечением стирается стремительно: труд действительно 
становится все более творческим. 

Деньги теряют значение, уступая роль инструмента и критерия успеха все менее 
отчуждаемым от своих создателей технологиям, которые все меньше продаются и все 
больше передаются во временное пользование. Значение рынка для общественного 
развития сокращается, а технологической инфраструктуры растет. Люди чувствуют себя все 
более свободными в повседневном поведении. То, что вне коллектива это рождает чувства 
одиночества, брошенности и ненужности — другая тема, как и то, что информационная 
инфраструктура позволяет жестко (в рамках «алгоритмических обществ») программировать 
поведение формально свободных людей. 

Акционеры глобальных корпораций уже, как правило, не могут управлять своей 
собственностью: эта функция объективно принадлежит топ-менеджерам. Более того: 
акционеры в массе своей и не хотят управлять, желая быть, по сути, пенсионерами, а не 
собственниками, и уничтожая тем самым являющуюся фундаментом капитализма частную 
собственность, которая просто не существует вне процесса управления. Она отмирает, хотя и 
совсем не так, как предполагали классики. 

Под вопросом оказывается сам фундамент рынка — эквивалентность обмена! Ведь 
продажа по завышенной в разы цене эмоций, связанных с обладанием «фирменной» вещью, 
может быть признана эквивалентной весьма условно. 

Помимо теоретических проблем с коммунизмом связано единственное морально 
приемлемое решение экзистенциального вопроса, уже поставленного перед человечеством 
сверхпроизводительностью информационных технологий. 

Для производства материальных и нематериальных благ, потребляемых им, нужно все 
меньше людей — и миллиарды становятся лишними в прямом смысле слова: они потребляют 
значительно больше, чем производят. 

В рамках традиционного для капитализма стремления к прибыли как цели развития 
«лишние рты» должны быть уничтожены: само их существование является вопиющей 
бесхозяйственностью, не имеющим оправдания расточением ресурсов. А истребление 
«лишних ртов» голодом, болезнями, конфликтами малой интенсивности и планированием 
семьи, как показывает опыт Африки и арабского мира, не работает: уничтожение людей (с 
чем столкнулся еще автор прошлого общеевропейского проекта Гитлер) технически 
оказалось крайне сложно. 

При этом наибольший разрыв между потреблением и производством наблюдается не у 
нищих Африки, живущих на 1,5 доллара в день, а у среднего класса Запада, благополучие 
которого лежит в основе современных представлений об экономическом и политическом 
устройстве мира. 

Выходом из ситуации видится сегодня конструирование «виртуальной реальности», 
более насыщенной и интересной, чем обычная, и отправка туда в один конец максимальной 
части «не вписавшихся в рынок» представителей благополучных западных обществ. Это 
позволит попутно трансформировать общества в соответствии с представлениями 
глобального бизнеса: заменить демократию (о допустимости которой лишь на местном 
уровне прямо заявил в начале своего президентства Макрон) тотальной информационной 
диктатурой, а рынок — централизованным распределением всех ресурсов, начиная с денег 
(популярность идеи Сороса о «финансовом госплане» отнюдь не случайна). 

Однако пока не решена главная проблема: извлечение прибыли из ушедших в 
«виртуальную реальность» граждан развитых стран, без чего их утилизация становится 
коммерчески неэффективной, а значит, нереализуемой в серьезных масштабах. 

До того чтобы средний класс согласился со своим уничтожением и превращением в 
«новых бедных», его надо запугивать — и механизмы этого запугивания опасны для Запада 
сами по себе. 

Истерика вокруг «глобального потепления» лишила права голоса серьезных ученых и 
сделала ненаказуемым прямой обман так же, как истерика вокруг «русских хакеров» 
освободила Хиллари Клинтон от ответственности за совершенные преступления. Первое 
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лишило Запад главного преимущества в конкуренции цивилизаций — науки как 
производительной силы, а второе превратило Россию из верного союзника в противника. 

Массовый же завоз молодых мусульман под видом «беженцев» не только вытеснил из 
массового сознания вопросы благосостояния более комфортными для власти вопросами 
безопасности, но и ускорил исламизацию Европы. 

Единственная альтернатива утилизации огромной части человечества — отказ от 
капиталистической парадигмы как таковой. Признание того, что человек является чем-то 
большим, чем инструментом извлечения прибыли из мироздания, переворачивает все 
восприятие современной ситуации и снимает с повестки дня необходимость массового 
уничтожения людей. 

Если вслед за коммунистами счесть целью существования человека его 
самосовершенствование — как индивидуальное, так и общественное, — проблема избытка 
рабочей силы сменится проблемой ее жесточайшей нехватки — в первую очередь в сфере 
образования и здравоохранения (в том числе в странах, не уничтоживших их под видом 
«оптимизации»). Ведь чтобы превращать молодежь не в «квалифицированных 
потребителей» или «эффективных менеджеров», а всесторонне и гармонично развитые 
личности, нужны значительно большие усилия, требующие не только более высокой 
квалификации, но и большего числа педагогов. 

Однако попытка такого развития, предпринятая советской цивилизацией, разбилась об 
отсутствие как действенных стимулов (предоставленный себе в условиях минимального 
комфорта средний человек предпочитает деградировать, а не совершенствоваться), так и 
универсального, практически применимого критерия совершенствования. Ведь личность в 
отличие от стремления к прибыли многогранна — и прогресс в одних сферах вполне может 
сопровождаться деградацией в других. 

Не ставя перед собой эти ключевые вопросы, человечество не найдет на них ответов и 
продолжит привычный путь к прибыли, ведущий в новых условиях к массовому, невиданному 
даже для Средневековья, уничтожению людей. Если неприемлемость этого будет осознана 
(что не обязательно: когда население в Германии в ходе 30-летней войны было сокращено 
втрое, осознания неприемлемости этого не было), сохранившаяся часть человечества сможет 
воспользоваться объективными технологическими предпосылками коммунизма — если, 
конечно, технологии не погибнут вместе с людьми. 

В конце концов, как отмечал один из выдающихся мыслителей постсоветского 
пространства Марк Ткачук, люди приходят к коммунизму от безысходности, перепробовав все 
остальные варианты и убедившись в их неприемлемости. Важно лишь не войти в число 
погибших по дороге. 

В современном мире, как и в исторической России, жить надо долго. 
«Московский комсомолей» 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 09.02.2018 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 67 ▲ 0, 72 

EUR 70, 77 ▲ 0, 24 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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